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上海国家会展中心十月迎首展

7月中下旬，本市将按照有关
规定召开居民燃气价格调整听证
会。近日，市发改委官网发布公
告，面向社会征集听证会消费者
参加人。消费者可以在 6 月 19 日
至 6 月 24 日通过信函或者电子邮
件的方式报名，并由市消保委随
机选取。

本次听证会参加人将由 21 名
人员构成，其中消费者 9 名。其他
参加人分别由所在单位推荐产生。

具体报名方式：
1、信函报名，6 月 19 日至 6 月

24 日（以收到时间为准）。寄送报
名登记表的信封上注明“价格听
证”字样，并随信附身份证复印件
和最近一年内任意月份燃气费账
单复印件（燃气IC卡用户请附充值
凭证复印件）各一份。邮寄地址：
大木桥路1号市消费者权益保护委
员会（邮编：200032）。

2、电子邮件报名，6月19日至6
月 24 日 17 时（以收到时间为准）。
报名者填写报名登记表（附件同
上），发 送 邮 件 至 spccri ＠ aliyun.
com。邮件主题填写“价格听证”。
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今年，上海市将进一步放宽提
取住房公积金支付房租、物业费政
策，提高提取额度，支持住房公积
金缴存职工的自住住房消费。据
市公积金中心近日透露，本市还将
研究简化退休、购房等提取公积金
的手续和流程。

今年4月至10月，市公积金管
理部门将再次开展全市范围的公
积金缴存情况执法检查。对检查
中发现违法行为且拒不配合整改
的，市公积金中心将向上海市公共
信用信息平台提供该单位的违规
信息，申请人民法院将该单位纳入
失信被执行人名单。

公积金中心强调，在公积金贷
款额度、上限方面，上海不会做出
调整。

今年10月，大虹桥区域开发的
标志性项目——上海国家会展中
心将迎来首个大型展会。上海国
家会展中心是商务部和上海市人
民政府合作共建项目，由上海博览
会有限责任公司投资建设并运营。

国家会展中心总建筑面积达
到 147 万平方米，是上海第一高楼
——上海中心建筑面积的 2.5 倍。
中心可提供 40 万平方米的室内展
览面积和 10 万平方米的室外展览
面积，总展出面积是浦东上海新国
际博览中心的2倍，堪称全球之最。

上海博览会有限责任公司董
事长王志平表示，会展中心将于今
年10月19日迎来中国国际汽车商
品交易会，这将成为开馆之作。上
海国家会展中心首次实现了大面
积展厅“无柱化”的办展效果。其
中，最大一个“无柱展厅”达到 2.8
万平方米，高32米。

上海将开展燃气价格调整听证会

关于征集文明宣传用语的启事

■ 上 海 紫 蕴
商务信息 服 务 有

限 公 司 遗 失 商 业 发 票（万 元）
壹 本（发 票 代 码 131000721351，
发票号码 06260951－06261000），
遗 失 服 务 业 万 元 版 壹 本（发 票
代 码 231000871352，发 票 号 码
12261001 － 12261050），特 声 明
作废。

“血拼”自贸区：价格为商场七八折

沪信用信息服务平台范围扩大

沪年人均收发快递39件

遗失声明

日前，杨浦区委提出创建新一轮
上海市文明城区，进一步推进杨浦

“十二五”期间经济社会发展和提高
城区文明程度及市民文明素质，着力
打造廉洁高效的政务环境、民主公正
的法治环境、公平诚信的市场环境、
健康向上的人文环境、舒适便利的生
活环境、安全稳定的社会环境和可持
续发展的生态环境。

为深入开展扎实有效的创建活
动，进一步广泛动员市民参与创建，
杨浦区文明办拟向市民围绕“社会公
德”领域征集文明宣传用语，具体事
项如下：

1、征集范畴：围绕文明出行
（乘车、开车、骑车、行路）、文明游园
（公园、游乐园、步行街、广场等）、
文明观赏（观赛、观影、观展等）、文
明购物、文明餐饮、文明养宠等六个
方面。

2、文字要求：短小精炼，朗朗
上口，针对性强，体现文字美感，市
民喜闻乐见。征集语请按文明出
行、文明游园、文明观赏、文明购物、

文明餐饮、文明养宠等六个方面分
类标注。

3、投稿日期：2014年7月7日－
7月15日。

4、投稿方式：电子邮件请发送
到wmcqzj@126.com（邮件文件名请
注明“文明宣传用语征集”）；书信请
邮寄：江浦路667号A楼402室，上海
市文明城区创建办公室宣传组收（信
封请注明“文明宣传用语征集”）。请
在投稿时注意留下作者个人信息（居
住地所在街道、地址、姓名、联系电
话）以便联系。

5、作品征用：区文明办将在征
集稿件中评选一、二、三等奖若干名，
获奖作品信息将在杨浦时报公布，获
奖作品还将录入杨浦区公益广告信
息库，部分作品将在杨浦区大型户外
广告、杨浦时报、杨浦有线电视中心、
微信公众平台等宣传媒介展示并宣
传，弘扬社会公德。

欢迎广大市民踊跃投稿。

杨浦区文明办

自贸区内有免税店吗？有便宜
的名牌包卖吗？今后能去自贸区“淘
货”吗？上海自贸区建成以来，普通
消费者也能直接享受的自贸区福利
在前不久终于成为现实——虽然没
有免税店，但有品牌价格接近欧洲市
场价的“保税直销店”，这也是自贸区
制度创新成果首次体现在消费领
域。距离外高桥森兰商都开业两月，
记者近日对这血拼族新选地进行了
实地探访。

单店月销售近百万
与一般传统零售商店不同，森兰

商都依托自贸区“区内仓库”和“区外
店铺”的联动，是设立在自贸区外的
首个进口商品保税展示交易平台。
乘坐地铁6号线至洲海路，出站即能
看到森兰商都。由于紧挨着自贸区，
从市中心出发无论驱车或坐地铁，都
要花费1小时左右。“我们乘了一个半
小时地铁赶到这里，想买正宗的意大
利制皮鞋。”工作日中午，黎女士和朋
友一踏进商场，就直奔目的地询问某
款女鞋是否有货。这家位于二楼名
叫“意诚”的进口商店负责人告诉记
者，营业至今生意一直不错，尤其是
五一期间，客流完全超预期，光上个
月的月销售额就接近百万。

从楼层分布看，森兰商都一楼以
大牌包具和服饰为主；二楼以服装和
配饰为主；三楼有母婴用品、休闲餐
饮和一家电影院；四楼是中式餐饮
馆。前来淘货的消费者一般多聚集
在一、二层。

MichaelKors 连衣皮裙 3700 元、

Ferragamo 钱包 2700 元、Dior 的羽绒
服38500元……记者看到，一楼的所
有商铺都挂着“CASASERENA”的招
牌，为一家叫联碧德集团的企业所经
营，其同一个店铺里有好几个不同品
牌，类似品牌集聚店的格局。店员告
诉记者，由于位置关系，商场客流多
集中在双休日两天，“许多顾客是冲
着阿玛尼等品牌服装来的，Gucci 等
名牌包一个月也能卖出20多个。”

从品牌本身来看，一楼商场常见
的包括菲拉格慕、芬迪、托德斯、马
克·雅各布等。更为高档一些的品牌
包括葆蝶家、博柏利、古驰、普拉达，
但款式只能用“寥寥无几”来形容。
至于一线奢侈品牌路易·威登、香奈
儿等，记者暂未发现它们的身影。

保税产品仅占小部分
那么，究竟什么是“保税商品”？

以“保税交易展示平台”为最大卖点
的森兰商都能为消费者带来什么实
惠呢？

以一件价格为1000 多元的进口
保税 T 恤为例，顾客刷卡付款后，系
统内将显示两部分钱款，一部分为货
款，一部分为税款。由于建立了一套
将仓库、商场、海关等管理系统连接
的系统，海关可以根据商场销售库存
的即时变化，实时监控商家的销售情
况，商家则定期事后缴纳税款。而对
买东西的顾客来说，最直接的感受则
是价格上的优惠，由于商家能滞后缴
纳税收，卖不完还能全球调拨，抛去
了中间环节的保税商品，能比专柜价
格便宜两到三成。

然而，记者发现，像这样的保税商
品在森兰商都内还仅是小部分。例如
在一楼一间百多平米的商铺内，除店
内后部陈列的一排进口自意大利的三
线品牌服装为保税商品外，其余大牌
鞋、包及服饰等均为非保税商品。

森兰商都负责人徐先生告诉记
者，一层商铺的商品主要还是以批发
为主，属于直接从国外进货的买手
店，只是其中一部分走了保税形式，
另一部分走完税形式。

他表示，“非保税的奢侈品售卖
跟专柜直营店相比，在品类上有错
位，但价格渠道方面仍有优势。”以一
只女式Gucci斜跨小包为例，其在森
兰的标价牌显示为“‘欧洲价’6900
元”，在国内其他专柜定价则为8000
元，同一款价格仍然是市中心商场的
七到八折。

价格究竟有无竞争力
简单总结，森兰商都在售的商

品，有海外厂家直销、保税展示交易
的优势，但关税还是要缴的。所以，
这个价格是否划算，见仁见智。

在一些消费者看来，“森兰价”也
只能说与欧洲商场的正常价持平，与
中国消费者最喜欢“血拼”的国外奥
特莱斯比，价格还是高了一两成，离
血拼一族期待的“白菜价”更是有些
差距。此外，森兰陈列的包具虽然不
算旧款，但也绝非品牌第一时间发布
的新款。

上海市政协经济委员会副主任、
市流通经济研究所常务副所长汪亮
告诉记者，“保税展示交易平台毕竟

不是免税店，其中的商品不管报税时
间多长，在最终消费时都需缴纳关
税，所以老百姓看到的价格还是完税
价，这与机场免税店，完全不是一个
概念。”比如，一个Burberry女式手提
包在森兰商都售价7200元，而在免税
店只需6000元左右。

他认为，“跳出消费者的角度旁
观，‘森兰模式’带来的优惠，更多针
对的是品牌贸易商。”作为自贸区“贸
易自由”功能的实践，不论是保税展
示交易或海外直销模式，森兰商都作
为平台实现了内外贸在零售环节的
对接，促进国际商品进入国内市场，
进一步增强了贸易便利化。

位于森兰二楼的“意诚”，就是一
家由意大利商贸协会牵头的意大利
本土品牌直销店。记者看到，店内在
售商品包括服装、鞋包及儿童用品
等，均由意大利直接进口。“这些品牌
在当地属于二、三线，大多尚未进入
中国市场，”意诚相关负责人告诉记
者，“展销的核心目的不是零售，而是
找到合适的代理商，帮助对接渠道让
他们的产品进入中国。”

然而，记者发现，类似海外直销
模式在实际运作中也有一定局限。

“我们的货铺不满，东西卖得快，但来
货速度很慢，”该负责人坦言，店内的
进货速度不能按销售情况自由调控，
而要视船期而定。店内部分于五一
期间卖空的货架，至今仍不见新商品
上架。此外，“无法补货”也是一大难
题，“集装箱里来的是什么我们就卖
什么，有消费者想再次购买同款商
品，也许下次进货时就没有了。”

今年4月30日，上海市公共信用
信息服务平台正式运行。目前，43
个政府部门在市信用平台开通了
323个部门用户查询账户，形成18项
应用合作意向；法人信用信息查询
逾1.5万次，自然人信用信息查询逾
250万次。近日，市十四届人大常委
会第 13 次会议专题询问“社会信用
体系建设情况”。据透露，个人诚信
影响公务员录用拟在明年全面推
开，今后还将把人才市场招聘就业
纳入信用管理。

市信用平台正式开通以来，企业
和个人可以查询自己或他人的信用
信息。目前，“居民收入核对系统”已
从共有产权房、廉租房申请比对，延
伸到低保、因病致贫家庭确认比对，

下一步低收入家庭标准也将纳入。
目前低保和因病致贫的不诚信检出
率14.2%，检出率呈下降趋势。

在日常生活中，公共信用信息
平台数据所覆盖的失信行为信息日
益扩展。今年以来，备受关注的地
铁逃票行为已纳入市信用信息平
台，逃票人数由此大幅减少。

今年，市公务员局率先在公务员
评优中使用个人信用记录，拟于明年
开始在公务员考试录用环节使用个
人信用报告。同时，针对在人才市场
招聘就业环节使用信用报告的可能，
也正在研究当中。此外，在银行贷
款、人才就业、图书馆读者管理，以及
居住证积分管理中，与个人信用报告
相关的奖惩制度也在试行中。

上海将用3年时间建设快递服
务末端的“上海模式”，一方面，率
先建成衔接航空、铁路、公路、轨交、
公交等交通枢纽，及社区服务中心、
小区物业、学校、便利店等社会服务
机构的多式联建联运联投体系；同
时，构建快递企业评测指标体系，定
期组织第三方开展快递企业社会公
众满意度测评。近日，上海市快递
行业诚信服务标准公布。

上海快递业一直以来担当着全
国“领头羊”角色，快递“总部经济”

效应显著，全市快递业务量占全国
11%，业务收入占全国18%，年人均
快递使用量39件，年人均快递支出
1067元，是全国平均水平的10倍。

此次公布的“诚信服务”标准
作为快递行业共同遵守的服务规
范，同时也将作为社会公众满意度
测评的依据，将组织市民巡访团等
第三方机构，对在本市营业的快递
企业开展社会公众满意度测评，年
底前将公布快递企业“红黑榜”，排
名靠后的企业将上“黑名单”。
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中国该用价值观“叫板”好莱坞

世界杯近来激战正酣，6月18日，合肥市面塑非遗传承人武建付来到合肥市常胜小学，手把手教孩子们制作球员
面偶、世界杯吉祥物等世界杯元素的面塑作品，让孩子们在“零距离”感受中国传统非遗文化魅力的同时，享受足球运
动带来的激情与快乐。 ■新华社记者 杜宇 摄

老手艺“锔瓷”成中国非遗

电影人上海电影节共论“走出去”——

中山音乐堂“打开艺术之门”再开启

20年坚持票价低于100元

爱丁堡国际电影节开幕
多国记者重走“拿破仑之路”

据新华社 正在举办的第17届上
海国际电影节上，“中国电影‘叫板’好
莱坞”成为最引人的话题。

自好莱坞大片 1994 年引进中国
以来，20 年过去，中国影人对好莱坞
已不复单纯抱有“与狼共舞”式的惊惧
戒备心态，多了许多自信从容。他们
提出：何须对抗？不妨与好莱坞握手
商谈共赢。而握手，亦是“掰手腕”的
较量。中国何时能用电影输出自己的
价值观，那才是真正“叫板”好莱坞的
开始。

中国VS好莱坞：握手或对抗？
“如果你的影片与好莱坞大片在

同一个档期狭路相逢，你会选择避让，
还是正面进攻？”对这个问题，接连推
出《泰囧》《催眠大师》等高票房影片的
影人徐峥回答得十分淡定：“我可能会
正面攻击一下吧，因为我觉得我们是
可以的，对不对？”

中国电影人的自信并非无本之
木、无水之源。数据显示，截至 5 月
底，今年中国电影票房已突破 100 亿

元，而国产片以56.14亿元对44.1亿元
保持着对进口片的优势。其中，国产
片《西游记之大闹天宫》以10.44亿元
稳夺票房冠军，远超《美国队长2》。

《大闹天宫》出品人、星皓娱乐集
团董事长王海峰在上海电影节论坛上
侃侃而谈：“我觉得其实全世界的电影
都在跟好莱坞抗衡，不止是中国电
影。但抗衡好莱坞有不同层次：第一
是在中国电影市场上，第二是在东南
亚、欧洲市场上，第三就是进军美国的
本土电影市场。进攻是最好的防御，
进军美国市场，是中国电影对好莱坞
最好的抗衡！”

王海峰说，截至 5 月底，《大闹天
宫》实现了在海外 37 个国家上映，票
房收入约3100万美元，而美国、欧洲、
日韩等海外主要市场还没有上映，因
此预计该片在海外的总票房有望达到
8000万到1.2亿美元。

北京劳雷影业总裁方励认为：“好
莱坞并非真正的敌人，相比较对抗和
叫板，我更喜欢用‘握手’的概念。我
们都在用电影记录人类的生活、历史、

世界，所以我其实特别欢迎好莱坞进
入中国，跟我们一起来做中国电影。”

专注讲述中国故事，拍出品质
与其担心好莱坞大片来袭，不如专

注于中国电影本身，讲好中国传统文
化和现实生活的精彩故事，更要拍出
具有最佳品质的中国国产电影作品。
这已成为众多中国电影人的共识。

作为姜文的黄金搭档，出品《让子
弹飞》的北京不亦乐乎影视公司总经
理马珂，对当年姜文电影处女作《阳光
灿烂的日子》票房大胜好莱坞进口大
片《真实的谎言》“念念不忘”。“其实

‘阳光’这部影片只是讲了一个特别简
单的故事，讲一个男孩如何成长为男
人，但这个故事讲好了，拍出了品质，
就可以完胜施瓦辛格出演的好莱坞最
牛的大片。”

正在举办的第十七届上海国际电
影节上，《阳光灿烂的日子》作为姜文
个人影展的开幕影片重新放映，而它
独特的时代烙印和艺术魅力依然让影
院座无虚席。

在马珂看来，这就是电影吸引力
的核心秘密，无论美国好莱坞还是中
国国产影片，都必须尊重这一规律。
因此，中国电影人必须先练好功夫。

“我们有这么多的人口，完全可以拍出
一些好的故事，吸引更多的观众来看。
电影最重要的就是品质，没有别的。”

影人们预言，未来几年中，中国电
影与好莱坞的合作将更为深入，中国
电影借鉴好莱坞的渠道通道、技术手
段，用以讲述中国故事，站稳中国市场
之后，继续借力借道好莱坞，真正走向
全世界，“这是一个过程，而且一定是
水到渠成的过程”。

用电影输出价值观
眼下，中国是全球第二大电影市

场。业内普遍预计，未来数年内，中国
将超越美国成为全球最大电影市场。

面对巨大的商业前景，好莱坞电
影巨头们垂涎三尺，对中国电影市场
的“献媚”早已比比皆是。接连在中国
上映的《X战警：逆转未来》《变形金刚
4》当中，纷纷出现范冰冰、李冰冰等中

国女星“打酱油”的身影，这无疑是为
了讨好中国电影观众和电影市场。

“就跟麦当劳、肯德基在中国卖油
条豆浆一样，我觉得挖掘中国故事，
未来也会是好莱坞电影的目标。”方
励断言。

一方面是中国电影人雄心勃勃
“打入美国本土市场”，一方面是好莱
坞越来越热衷使用中国元素和讲述中
国故事，中美电影工业的全球化正在
齐头并进，水乳交融。在中国影人们
眼中，相比较票房上的数字得失，真正
意义上的“叫板”或“抗衡”是在价值观
领域，而且才刚刚开始。

“真正的抗衡，不在于电影的票房
表现。最重要的是我们要找到一种什
么样的方式可以输出中国传统文化里
面的价值观，怎样可以让那部分最有
价值的东西传递出来。我觉得这才是
未来更大的一个方向。”徐峥认为，“只
有当我们用商业大片、独立电影和艺
术影片来输出东方价值观，感动世界，
影响世界，那才是中国电影真正的走
出去。” ■孙丽萍

据新华社 记者从相关部门获悉，
修缮一新的山东“济南老舍纪念馆”6
月15日首次正式对社会免费开放。

据介绍，“济南老舍纪念馆”又称
“老舍旧居”，位于济南市历下区南新
街58号，是老舍1931年至1934年在
齐鲁大学任教时的居所。在此居住
期间，老舍进入创作的黄金时期，先
后写出了《猫城记》《离婚》《牛天赐
传》等长篇小说，以及《月牙儿》《黑白

李》《断魂枪》等优秀短篇小说，同时
还写出了一批诸如《济南的冬天》《济
南的秋天》《不是公园的公园》《济南
药集》等咏赞济南的散文佳作。

据了解，2013年10月，济南市正
式启动老舍旧居修缮保护工程。经
过数月精心施工，根据建筑的原始布
局，对正房、东西厢房、大门、影壁、二
门、院墙等分别进行了修缮，恢复了
老舍上世纪三十年代在此居住时的

建筑式样。
据悉，修缮后的“老舍纪念馆”占

地290多平方米，以老舍在济南的生
活创作为主题，分成“人民艺术家”

“老舍在济南的足迹”“老舍笔下的济
南”三大部分以及复原景观部分。

老舍，原名舒庆春，是中国著名
的小说家、戏剧家，其代表作有《骆驼
祥子》《龙须沟》《四世同堂》等。

■孙晓辉

据新华社 中国有句俗语，“没有
金钢钻，别揽瓷器活儿”，如今，这项
在中国流传上千年、濒临失传的老
手艺，已经成为非物质文化遗产。6
月 15 日，在抚顺雷锋大剧院非遗展
演的现场，抚顺锔瓷技艺传承人王
振海只用了不到一分钟的时间，就
将坏了的瓷碗补好，引来周围一片
叫好声。

“锔瓷”是中国一项传统补瓷工
艺，具有上千年历史。王振海的锔
瓷技艺，以细活为主，多为古旧瓷器
进行锔补修复。锔活时常用锻铜工
艺制作成各种款式不同、风格多样
的花钉来进行锔瓷。2006 年，这项
濒临绝迹的民间传统绝活就被列入
抚顺市非物质文化遗产保护名录。

王振海告诉记者，在过去，瓷器
坏了找人来维修时就会用金刚钻在

破的地方各钻上 2 个窟窿用细铜丝
绊起来，是因为在瓷器上打孔难，没
有功夫是不能完成的，所以就有了

“没有金钢钻，别揽瓷器活”的说法。
王振海介绍，锔匠根据器皿不

同，破裂不同，位置不同，锔钉抓合
张力的不同，而琢磨锔钉图案与钩
角的合理位置，使锔好器皿上的锔
钉不仅不多余，反而使它更具韵味。

王振海说，他从8岁就开始跟着
爷爷学习锔瓷手艺，家里的祖辈原
是清朝宫廷造办处皇家御用的工
匠，传到王振海已经是第五代了。

“我们家的手艺是爷爷教孙子，爸爸
不教儿子，隔辈传的。但是传到我
这儿，我却把家族不允许外传的手
艺传给了很多人，我不想让这项流
传上千年的手艺就这样没了。”王振
海说。 ■姜兆臣 赵洪南

据新华社 位于中山公园内的中
山音乐堂自 1995 年起举行“打开艺
术之门”暑期艺术节，20 年来，用演
出、青少年夏令营等方式进行艺术
普及活动。今年的“打开艺术之门”
活动将从7月4日到8月31日举行，
每场演出票价仍保持20至100元不
等，观众可以通过网上订票。

据介绍，今年的艺术节共包括
69场演出、8大主题夏令营、10场艺
术讲座。内容包括北京交响乐团、
中央芭蕾舞团、中国广播艺术团、中
国歌剧舞剧院等国家院团，以及西

班牙童声合唱团、法国里昂打击乐
团、德国乌尔姆青年交响管乐团等
国外艺术团体的节目。艺术节上，
琵琶名家吴玉霞、章红艳，二胡名家
宋飞等多位大师也将登台表演。

年近六旬的著名指挥家谭利华
在 2014 年活动的启动仪式上说，作
为创办人之一，他见证了艺术节的
成长。从一开始的西方古典音乐为
主，到现在，该活动已经发展成为包
括音乐会歌剧、芭蕾、杂技、儿童剧、
民乐与中国传统戏在内的门类丰富
的艺术节。 ■赵琬微

据新华社 第68届爱丁堡国际电
影节6月18日晚在英国苏格兰首府
爱丁堡的节日剧院拉开帷幕，开幕影
片为全球首映的英国惊悚片《鬣狗》。

《鬣狗》由杰勒德·约翰逊导演，
彼得·费迪南多和埃莉莎·拉索沃斯
基主演。影片讲述了主人公迈克尔
率领特遣组追剿伦敦最大贩毒团伙

的故事。身为执法人员的迈克尔一
边为缉毒打入贩毒团伙，一边又从毒
品交易中谋取私利，而内部调查将揭
开真相。

苏格兰政府文化和对外事务大
臣菲奥娜·希斯洛普和影片主创人员
及电影节特邀嘉宾出席了当晚的开
幕庆祝活动。

来自 40 多个国家和地区的 156
部影片参加本届电影节，其中部分影
片为全球首映。奖项包括最佳英国
故事片奖、最佳国际故事片奖、短片
奖、观众奖、最佳纪录片长片奖等。

本届电影节将于6月29日闭幕，
闭幕影片为美国影片《我们永远不会
拥有巴黎》。 ■郭春菊

据新华社 在“滑铁卢战役”迎来
200周年纪念之际，来自近十个国家
的64名记者日前在比利时旅游部门
组织下重走了“滑铁卢战役”中拿破
仑大军的全部行军路程，亲身体验
了当年交战的背景、战役的推进。

来自中国、比利时、法国等多国
记者17日从拿破仑部队出征前曾在
那里饮马的法国边境小镇埃斯特吕
出发，跨越法比边境，沿途经过比利
时西南部城镇博蒙、蒂安、沙勒罗
瓦，然后穿过法军与普鲁士军队的

主战场里尼，最终抵达拿破仑遭英
普军队夹击而战败的滑铁卢村。

从法国东北边境到布鲁塞尔东
南十几公里的滑铁卢村，行程 90 多
公里，途经的众多武器博物馆、中世
纪城堡等，全面展现了拿破仑从厄
尔巴岛重返巴黎后，面对7个国家上
百万反法盟军集结的压力，主动突
击英普军队，最终战败的全过程，特
别是 360 度巨幅全景油画生动还原
了改变欧洲历史进程的滑铁卢战役
的真实面貌。 ■王晓郡 吴昌荣


